

Comunicación de la Dirección de Instrucción Pública...
Comunicación de la Dirección de Instrucción Pública...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España...
Suscripción (Nuestro Precio)...
Nuestro precio...

PALMA

Aumento de lectura.—Para que el lector no pierda mucha lectura con la publicación de nueve hojas semanales en vez de doce, publicamos ya informaciones con tipos más reducidos, suprimimos los títulos aislados en la sección de Palma y reducimos también los títulos de la sección telegráfica.

Robos.—Habiendo llegado a noticia de la Benemérita del puesto del Terreno que varios individuos intentaban asaltar la casa n.º 24 de la calle de México de dicho caserío, salió en persecución de dichos ladrones quienes se precipitaron a la fuga.

Practicadas las oportunas averiguaciones dieron por resultado la detención de tres individuos quienes se confesaron autores de haber intentado el robo de la casa de referencia, que no llegaron a efectuar por haber sido sorprendidos por una vecina.

Sometidos a un minucioso reconocimiento se confesaron autores de diferentes robos y hurtos de sacos, varias tuberías de plomo y otros objetos de distintas casas de esta capital, cuyos objetos en conjunto han sido valorados en 66'65 pesetas.

Un encerrada.—Da cuenta la Benemérita del puesto de Santa Margarita haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a varios jóvenes promotores de una encerrada dada a un vecino por haber contraído segundas nupcias encendiendo una hoguera frente del portal de la casa de los novios.

Curada.—Lo fué ayer en la Casa del Socorro una mujer que se había clavado la hoja de unas tijeras en la mano derecha.

Los carpinteros.—Convocados por la sociedad «El Desarrollo del Arte» se reunió anteayer a las diez en el salón «Excelsior» el gremio de carpinteros y ebanistas.

Asistió al acto como Delegado de la autoridad el inspector señor Homar. Se acordó solicitar de los patronos el aumento del 30 por 100 sobre los jornales actuales.

Bailes de máscaras.—La empresa del Teatro Balear nos comunica que todos los miércoles y viernes a las once de la noche se celebrarán bailes de máscaras en dicho local.

Movimiento de vapores.—Ayer a las nueve de la mañana llegó de Barcelona el vapor Mallorca. Dicho buque saldrá el jueves para Alicante.

Anoche salió a las seis y media para la ciudad condal, en viaje extraordinario, el vapor Lulio, embarcando varios pasajeros y carga. También se embarcaron varias cajas de pescado.

Se dice que el Lulio ha sido fletado por seis meses prorrogables para conducir carbón desde San Esteban de Pravia a Barcelona.

Hoy a la hora de itinerario saldrá para Ibiza y Valencia el vapor Rey Jaime II, que debe servir esta semana la línea Valencia Ibiza-Palma Barcelona.

De Sóller

Ocurrió el lunes por la tarde una sensible desgracia. En el predio «Cas Heren, de Muleta» estaban ocupadas algunas mujeres y jovencitas en la recolección de aceitunas en una pendiente no muy lejos de la casa de dicha finca, y al pasar de un rellano a otro una de ellas, de nueve años de edad, en vez de dar la vuelta a unos peñascos que interceptaban el paso, conforme el colono había indicado, quiso acortar camino y pasar por una hendidura que formaban dos de éstos. Suponese que para ello tuvo que agarrarse a uno más pequeño, y que éste se desprendió, cayendo encima de la infeliz, que rodó con la piedra hasta dar con la cabeza en otro: lo cierto es que recibió con el golpe dado a éste tremenda herida, que la produjo fuerte hemorragia, y que, auxiliada por el colono sin pérdida de momento, que cargó con ella y la llevó a la casa, y de las demás trabajadoras que, consternadas, le siguieron, poco después de haber llegado la niña era ya cadáver.

De Inca

Anoche tuvo lugar en el Teatro Principal de esta ciudad, una función benéfica, cuyos productos se destinan a los pobres de la localidad. Desde varios días antes, la Comisión organizadora se desveló en adornar el teatro con guirnaldas de mirtos y flores artificiales entrelazadas, y colocación de plantas de adorno en la embocadura del escenario artísticamente distribuidas.

Todo el local estuvo rebosante de espectadores, entre los cuales vimos a las familias más distinguidas de la población, que acudieron a contribuir con su obolo a las necesidades de los pobres.

La Empresa de aquel teatro, cedió espontáneamente sus derechos de arriendo, y la junta de la fábrica de alumbrado, los gastos del fluido que se consumiera aquella noche. Se puso en escena el drama histórico «Quince días de Reinado», desempeñado por señoritas de la localidad, quienes estudiaron con verdadero ahínco sus papeles respectivos, saliendo todas airoosas de su cometido, las cuales fueron interrumpidas con frecuencia por nutridos aplausos.

Las que tomaron parte en tan benéfica función fueron las señoritas Margarita Benassar, Celma Amer, Antonia Capó, Dolores y

Margarita Roselló, Juana Alzina, Margarita Aloy, María y Carmen Ferrer, Mercedes y Micaela Kirchhoffer, Magdalena Fiol, Pilar Rato, Paca y Josefa García, Teresa Cortés y Dolores Payeras.

Terminados los cuatro actos del drama, el público se interesó en conocer a los que hacían de apuntador y de transporte, y después de ser llamados con instancia, se presentaron en el escenario el Notario de la localidad don Antonio Roselló Gómez, y la ilustrada profesora doña Severa Madariaga de Ferrer, a quienes el público aplaudió con entusiasmo.—C.

20 Enero 1918.

Ayuntamiento

Las subsistencias.—Los sucesos de Málaga.—La guardia municipal despeja el salón.—Escándalo.—Pitos contra al Alcalde.

Presidida por el Alcalde señor Martínez celebró anoche a la hora acostumbrada sesión ordinaria, en segunda convocatoria, la Corporación Municipal.

A la misma asistieron los concejales señores Barceló y Mir, Roselló (don Juan), Cañellas, Alorda, Alemany, Corbella, Llompart, Aguiló (don Juan), Barceló y Caimari, Bibiloni, Carrió, Durán, Llabrés, Obrador, Muntaner, Barrera, Quetglas, Villalonga, Trián (don Juan), Pou, Bisbal, Mas, Oliver, Moner, Fons, Rover, Aguiló (don Cayetano), Planas, Coll y Font y Arbós.

Apenas hubieron los concejales ocupado sus escaños, hizo irrupción en el salón, en medio de gran barullo, el numerosísimo público que esperaba en los pasillos, el cual arrolló a la guardia municipal.

El Alcalde pronunció algunas palabras recordando la primera sesión celebrada por el Ayuntamiento en que invitó al público a asistir a las sesiones.

Pero, añadió, al lado de una mayoría que tiene cultura hay entre los asistentes una minoría que viene a coaccionar y como no estoy dispuesto a tolerarlo, el Comandante de la Guardia Municipal tiene autorización, que ratifico, para desalojar el local a la primera manifestación que se haga.

Dichas estas palabras, se abrió la sesión, aprobándose seguidamente el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se dió cuenta de una instancia del Centro de Albañiles solicitando se les facilite trabajo.

El señor Obrador dijo, en cuanto a este asunto, que hace tiempo viene solicitando se emprendan obras públicas para solucionar la crisis de falta de trabajo.

Recordó que pidió se aumentara el sueldo a los jornaleros municipales y pedir a los patronos que aumenten también los sueldos; invitando al Alcalde a trabajar en este sentido.

El señor Martínez se manifestó de acuerdo con las teorías del señor Obrador y dispuesto a trabajar.

El señor Bisbal explicó que en la instancia no se pedía aumento de jornal, sino que se les facilite trabajo.

Justificó la actitud del «Centro de Albañiles» dada la extrema crisis por que atraviesa dicho gremio desde que empezó la guerra, aumentada con la carestía de las subsistencias.

Habló luego el señor Obrador explicando las incidencias surgidas respecto a la Casa de Correos, que han dado por resultado no tenerla aun.

Intervino en la discusión el señor Carrió proponiendo, para la realización de obras, dejar francas de arbitrio las obras de revoque y blanqueo de fachadas.

El señor Pou propuso que el Alcalde tome sobre sí el encargo de conseguir que se construya la Casa de Correos, tomándolo como cosa personal, y si no lo puede conseguir, en un plazo conveniente, que dimita el cargo.

El señor Martínez se manifestó dispuesto a trabajar para la consecución de dicho asunto y que mañana mismo escribirá al Director General de Comunicaciones Duque de Bivona, poniendo en juego para ello todas sus facultades.

El señor Bisbal incitó a la Comisión de Obras, y en especial a su Presidente señor Barceló y Caimari, para poner en vigor, después de estudiarlo, el proyecto de adoquinado general de la ciudad presentado por el exconcejal señor Tous.

El señor Barceló y Caimari manifestó recogía con cariño cuantas indicaciones se habían hecho y puso de relieve la dificultad de poner en vigor el proyecto de empedrado, pues los precios de los materiales y de los transportes han aumentado notablemente.

Añadió que no podía compartir la opinión del señor Pou de que la dimisión del Alcalde estuviera vinculada a un asunto que no es de su exclusiva incumbencia.

El señor Pou recordó que hace unos años se vió que había muchas viviendas insalubres y que se pidió

informe al oficial Letrado respecto a las atribuciones, que en este sentido, pueda tener el Ayuntamiento y pidió que venga este informe.

El señor Cañellas hizo presente el conflicto que puede acercarse si se obliga a desalojar dichas viviendas a las familias que viven en ellas, las cuales habitan en las mismas por que no pueden pagar mayor renta.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo acceder a la rebaja del 20 por 100 que solicita el contratista del arbitrio sobre alcoholes, con un voto particular en contra del señor Obrador.

El señor Barceló y Mir dijo que cuando viene una reclamación de esta clase lo que procede es desestimarla y en cambio no es conveniente hacerlo, pues como prueba de ello está lo sucedido con el arbitrio de las carnes.

Terminó proponiendo, y aprobándose, que vuelva el dictamen a la Comisión.

Se dió cuenta de un dictamen de Hacienda denegando la bonificación extraordinaria a los empleados de las Escuelas especiales.

El señor Rover se manifestó contrario al mismo, pues a dichos empleados, la Diputación ha pagado la parte proporcional de gratificación y el Ayuntamiento debe hacerlo también.

El señor Bisbal dijo que no se oponía a la petición, pero que hay obreros municipales que han cobrado y otros que no lo han hecho porque éstos no trabajaban aquel día precisamente para el Ayuntamiento y propuso que se estudiara el asunto resolviéndolo en justicia para todos.

Se dió cuenta de un oficio del Gobernador civil encargando al Ayuntamiento la incautación de la patata a fin de que esté abastecido el mercado de esta ciudad.

El señor Bisbal se extrañó de que viniera esta orden dada precisamente por la autoridad que ha permitido la exportación de la patata.

El señor Llompart preguntó si se sabía que cantidad había de patatas en Mallorca, pues el Ayuntamiento no debía tomar acuerdos sin tener para ello una base fija y una orientación declarada.

El señor Oliver y Roca se extrañó de la comunicación del Gobernador, que obra por delegación de la Junta Provincial de Subsistencias atribuyéndose facultades que no le pertenecen, y para lo cual, afectando tanto a Palma, no se ha llamado siquiera al Alcalde.

Terminó diciendo que se oponía a que se adoptara el acuerdo de incautación.

El señor Corbella expresó también que el Ayuntamiento nada podía hacer sin una base sólida y propuso que la Comisión Municipal de Subsistencias estudie donde se encuentran las cantidades de patatas, pues se ha de fijar una cantidad para la incautación.

El señor Bisbal dijo que la Comisión Municipal no tenía medios de conocer las existencias de patatas.

El señor Villalonga Olivar dijo que la comunicación del Gobernador era una sorpresa y el primer sorprendido era el Alcalde.

Después de una intervención del señor Obrador en el sentido del acuerdo, se acordó que la proposición pase a informe de la Comisión Municipal de Subsistencias.

Se dió cuenta de una comunicación de la Junta de Obras del Puerto participando que no pueden emprenderse obras en el muelle por administración hasta que en Madrid se resuelva el expediente de abandono de contrata por el señor Arpón.

El señor Obrador interesó el Alcalde que active la resolución de dicho expediente.

El señor Roselló (don Juan) ratificó su proposición de que vaya cada día un concejal al Matadero a inspeccionar el peso de las reses sacrificadas.

El señor Villalonga y Olivar dijo que esto era de competencia de la Comisión de Gobierno y Policía; lo cual rechazó el señor Alorda que sostuvo que para esto había una Comisión Especial de Carnes.

La proposición del señor Roselló fué aprobada.

El señor Bisbal dijo que iba a ocuparse de una cuestión muy importante.

Se halla actualmente una Comisión francesa en Madrid para establecer relaciones comerciales entre España y Francia y en Mallorca, al igual que en Menorca, hay la industria de calza do que tiene mucha importancia y la entrada de cuyos productos está prohibida en Francia por el cierre de la frontera.

bio comercial se incluya el calzado fabricado en Mallorca.

Así se acordó, después de apoyada la proposición por el señor Roselló (don Juan).

El señor Muntaner dijo que en las fábricas de Esporlas no se han consumido miles de toneladas de carbón vegetal como dijo (aunque, añadió, creo que de buena fé) el señor Bisbal sino tan solo unas docenas toneladas.

Se interesó el propio concejal para que, al igual que en las tiendas de carbón, en los puestos de venta de la Plaza Mayor se coloquen cartelones con la indicación del precio de tasa.

También se interesó para que se permita la exportación de aquellos artículos que, como los tomates de Banyalbufar, son de lujo y no son consumidos como los de primera necesidad por el pueblo.

El alcalde señor Martínez se manifestó de acuerdo con las peticiones hechas por el señor Muntaner.

El señor Bisbal, después de ratificar las manifestaciones del señor Muntaner sobre el carbón consumido en Esporlas, dijo que más que la tasa debería cuidarse de que los géneros se den con su peso exacto y se lamentó del poco celo demostrado por los Tenientes de Alcalde, manifestando que debería ofrecerse un premio al que denunciara alguna falta en dicho sentido.

Contestando a estas palabras los Tenientes de Alcalde señores Roselló y Barceló y Caimari se manifestaron dispuestos a trabajar y añadió el segundo que no ha recibido denuncia alguna.

El señor Pou dijo que debía tasarse solamente, en el pescado, el caramelo que es el que consume la clase pobre, y en cuanto al pescado de superior calidad que basta esté abastecido el mercado y el que quiera buen pescado que lo pague.

Añadió que, en cuanto a los huevos, se están embarcando gran número de gallinas y ello es debido a que los precios de comestibles de las gallinas han subido mucho y la tasa de los huevos no les remunera el negocio.

El Alcalde señor Martínez dijo que la tasa del pescado estaba hecha de acuerdo con los pescadores.

El señor Bisbal propuso que, ante los sucesos de Málaga, acuerde el Ayuntamiento adherirse al duelo que embarga la ciudad andaluza y proferir de que se haya empleado la fuerza pública contra indefensas mujeres que pedían pan.

El señor Barceló y Caimari se manifestó de acuerdo con la proposición, en su primera parte, pero no en la segunda por no tener suficientes elementos de juicio.

El señor Bisbal se ratificó en su proposición, reproduciendo las razones en que se apoyaba y al terminar se operon gritos de ¡Viva! y ¡Bien! en el público.

El Alcalde amenazó con desalojar el local a la menor manifestación que se hiciera en el público.

El señor Coll dijo que debía votarse la proposición del señor Bisbal y el Alcalde le contestó: ¡Si el resultado ya está visto! ¡Para qué?

Estas palabras del señor Martínez fueron acogidas con voces de protesta y entonces el Alcalde dió orden de despejar el salón.

Así comenzaron a hacerlo los guardias municipales entre las protestas y gritos de ¡Fuera! del público.

Para el despeje se necesitó largo rato, pues el público se obstinaba en no abandonar el salón.

Cuando ya no quedaba nadie en él y los concejales, de pie, esperaban terminase el despeje para proseguir la sesión, hizo de pronto irrupción el público en el salón, en medio de grandes gritos de protesta.

El Alcalde entonces levantó la sesión, mientras los concejales de la izquierda daban airados gritos de protesta.

Por los pasillos de la Casa Consistorial se oyeron durante algunos minutos voces y gritos de protesta.

El público que asistió a la sesión se estacionó en la plaza de Cort, silbando al Alcalde cuando éste abandonó la Casa Consistorial.

Después los grupos se dirigieron por la calle del Conquistador hasta el domicilio particular del Alcalde, repitiendo los pitos. Fueron aquellos disueltos por la policía y la guardia municipal.

FRANCISCO CLAR SANCHEZ ODONTOLOGO

Participa a su distinguida clientela haber tras adado su GABINETE DONTAL a la calle del Sindicato, num. 3, 1.º, derechos.

De regreso de su viaje de ampliación en Enfermedades de la matriz y cirugía general se encargarán otra vez de su consultorio—Mifonas, 11,—el MIÉRCOLES 23 CORRIENTE, el

Médico Don Jaime Munar

Los equipos se alinearon con los siguientes jugadores: Manacor.—Nicolau, Muntaner, Lull, Baurá, Ferrá, Roselló (I), Roselló (B), Ferrer, Tous, Nadal y Morey.

Alfonso XIII.—Llabrés, Estarellas, Triay, Barbarán, Rebassa, M.Llauger, Riutort, Maravilla, Cubí, Font y Abad.

El partido fué interesante, demostrando los manacorinos evidente progreso, pues hay que tener en cuenta que luchaba con la mejor línea de delanteros que tiene el «Alfonso XIII» y la parte defensiva era fuerte. El numeroso público que lo presencié salió muy satisfecho.

Para el lunes de Carnaval prepara el Círculo Mallorquín un baile en sus salones que promete ser pintoresco y atractivo.

Todas las señoras y señoritas habrán de lucir el mantón de Manila y los caballeros irán de frac o uniforme.

El domingo, en el restaurant de Porto-Pi, fué obsequiado con un banquete por sus dependientes, el comerciante de tejidos don Francisco Salvat dueño de los almacenes del mismo nombre.

Con dicho banquete quisieron demostrarle sus dependientes el agradecimiento más completo por haberles aumentado el sueldo a todos desde el 1.º de año.

Nuestro distinguido amigo don Luis Karakade-Permonde ha sido nombrado Delegado en Baleares de la compañía de seguros marítimas Le Foncier de France et des Colonies.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Mallorca», don Miguel Uldemolins, don Policarpo González y familia, don Agustina Casas y don Juan B. Juan.

También llegó en dicho buque el representante en Palma de la casa Tayá don Rogelio Martí.

Junta Provincial de Subsistencias Se reunió ayer a las cuatro de la tarde bajo la presidencia del Gobernador.

Abierta la sesión por el Gobernador se hizo presente a la Junta los reiterados deseos del Gobierno manifestados por conducto del Ministro de la Gobernación de que se proceda a revisar las tasas con el fin de hacer las posibles reducciones en los artículos de primera necesidad y de más consumo entre la gente menesterosa, acordándose que una ponencia de los tres asesores, hagan detenido estudio y dentro de las tasas ya hechas vean en que artículos se puede proponer a la Junta alguna reducción.

Como consecuencia de las reclamaciones producidas por el último acuerdo de la Junta prohibiendo la exportación de toda clase de substancias alimenticias se acordó estimarlas y declarar libre el embarque del almendrán, pulpa de albaricoque, alcázaras, ajos, licores y conservas de frutas.

En cuanto a la exportación de tomates de Bañalbufar, después de oír al señor Martínez Rosich, que hizo presente a la Junta las manifestaciones que le habían sido hechas por el Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Bañalbufar, asegurando el abastecimiento de esta capital y de la estadística leída por el asesor señor Ballester relativa a la producción en el corriente año; se acordó autorizar el embarque del que actualmente se encuentra en el puerto, avisar al Alcalde de Bañalbufar para que a su vez avise a los productores se abstengan de enviar dicho artículo para su embarque y citar a dicha autoridad municipal para la próxima Junta con el fin de que ante la misma adquiera el compromiso, en nombre de los agricultores, de tener surtido el mercado.

En cuanto a la exportación de higos se acordó que por la presidencia se publique en el Boletín una circular para que los exportadores manifiesten en término de seis días las existencias y cantidades que desean exportar.

Se acordó que por la presidencia se convoque a una reunión de propietarios de minas de lignito con el fin de que se pongan de acuerdo para abastecer a las fábricas, industrias etc. insulares y autorizar desde esta fecha al 20 de Febrero próximo la exportación de 1500

toneladas para Barcelona, Valencia y Alicante, con destino a servicios públicos, a petición de los respectivos Gobernadores, como compensación a otros artículos alimenticios que de dichos puntos se enviarán.

Se levantó la sesión a las seis.

Teatros Lírico Hoy en matinée a las seis se estrenó el sainete de Giménez y Paradés música de Bru y Vela El corbo de zenio, y a continuación represe de la ópera de Mascagni, Cavalleria Rusticana, corriendo la protagonista a cargo de la aplaudida y notable tiple Emilia Iglesias.

Por la noche a las nueve y media última representación de Maruxa, a precios populares.

La Protectora La empresa nos ruega hagamos público que mañana se proyectarán los dos primeros episodios de Raveymar, además del 3.º y 4.º, a petición de numeroso público que no los había presenciado.

CULTOS Para mañana Baile de Carnaval en el Casino Empiezan en San Jerónimo dedicadas a Santa Paula: Exposición a las tres y media de la tarde; a las seis Rosario, continuación de la novena con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario del Coll d'En Rebassa y reserva de S. D. M.

Wafia a la Corta de María A Nuestra Señora de la Soledad en las Mifonas.

AVISO del Consulado Británico Por el presente se hace público que el Ministerio de Municiones de la Gran Bretaña ha emitido fórmulas de solicitud en beneficio de todas aquellas personas que desean importar productos de dicho país. Ejemplares de estas fórmulas serán entregadas a la persona interesada, solicitándolo al Consulado Británico en Palma.

Café con buena clientela, en punto de un truco se vende por retirarse su dueño del negocio «ParaIFORMES Plaza Coll, Café Español».

FORMAN REMEDIO IDEAL CONTRA LOS RESFRIADOS

CINE MODERNO SALON DE MODA De cinco tarde en adelante. Colosal éxito de la serie E. GRAN SECRETO proyectándose los episodios 11 y 12 Además el interesante drama en 3 partes. ALAH 3311 y una película cómica.

Jueves día de moda: UNA MASCARADA EN EL MAR por Henriette Bonnard.

RELOJERIA Con mucha clientela con foxitura y ex stencias, se vende ó apassa, por no pudiera atender su dueño. Informará «Casa Anunciadora», Palscio, 8.

SUBASTA E domingo día 27 de los corrientes, de once a doce horas y en la notaría de Porreras a cargo de don Juan O Callaghan, se subastarán y rematarán, en un lote ó en varios, en las posturas son convenientes, la casa n.º 2 de la plazuela de Lucas en el poblado de Porreras y dos suertes de tierra en su término municipal llamadas El Cós de Montesión y Els Riquers, de respectiva cubida aproximada tres y ocho cuarteradas, procedente de la manda pía de don Antonio G. labert. Pliego de condiciones y títulos de propiedad de manifiesto en dicha notaría. Porreras 17 Enero 1918 —Jaime Mora.

SUBASTA Teadrá lugar el día 22 del que rige a la hora oco, en el despacho del Notario Don Rafael Torgores y Pajón residente en esta ciudad—Apuntadores, 35—de catorce seños procedentes de la manda pía de don Mariano Gacías y Garán, bajo las condiciones que pueden verse en el despacho de dicho Notario—Palma 15 de Enero de 1918 —Los Administradores.

Crónica de Sports Futbol—El partido del domingo A las once del domingo se verificó en el Campo de la Sociedad Alfonso XIII F. B. C. el anunciado partido entre el «Mallorca» y un equipo selección de la Real Sociedad.



# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 20 a las 24

### Parte francés

Paris.—Dice el despacho oficial del mediodía que rechazamos fácilmente unos golpes de mano del enemigo en la región sudoeste de San Quintín y otro en el Norte de Contecón.

En el Norte del frente hubo cañoneo intermitente.

### Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado alemán que Ostende fué cañoneado violentamente, durante la lucha de artillería hasta muy avanzada la noche.

En el arco del noroeste de Iprés aumentó la actividad de la artillería entre ambos bandos.

En las orillas del canal de la Basse entre Lens y San Quintín, como también en el sector del Mosa y en el Norte del Canal del Rhin aumentó el fuego de Artillería.

En los frentes oriental, macedónico e italiano no ha ocurrido nada de interés.

### Despacho italiano

Coltano.—Un despacho oficial da cuenta de que uno de nuestros destacamentos efectuó con éxito un golpe de mano contra las líneas enemigas cogiendo prisioneros a un oficial y diez soldados.

En la región del Monte Assalone hubo duelos cortos de artillería.

En el sur de Sernaglia los disparos de la artillería provocaron un incendio formidable en las líneas enemigas.

A lo largo del Piave nuestra artillería contrabatió eficazmente la artillería enemiga especialmente entre Mervesa y Maseroga dispersando las patrullas adversarias de los alrededores de Stovinzza y Grara.

### La guerra submarina

Mauen.—Da cuenta un despacho oficial que la marina submarina ha hundido en el Mediterráneo cuatro vapores y un velero, formando un total de 31.000 toneladas.

Uno de nuestros submarinos hundió a la vista de la costa, tripolitana (a un vapor transporte italiano, con tropas.

Casi todos los hundidos iban con rumbo a oriente con valiosos objetos. Otro submarino ha hundido hace pocos días vapores todos armados con un total de 32.000 toneladas.

Madrid 21 a las 5

### Parte alemán

Berlin.—Un telegrama oficial dice que nada de importancia ha ocurrido en ningún frente.

### Parte francés

Paris.—Hay lucha viva al Noroeste de Reims y orilla derecha del Mosa. En la región de Oirive fracasó el ataque enemigo contra nuestros puestos durante la jornada del día 19.

Derribamos 6 aviones siendo destruidos dos de ellos.

### Parte inglés

Carnarvon.—Rechazamos un raid enemigo al Sudoeste de Traicount. Muy de mañana en un ataque contra Hargicourt cogimos prisioneros.

En Iprés, Nuve Chapelle y Lens hay actividad de artillería enemiga.

### Combate naval.—El Breslau a pique

Londres.—El comandante de las fuerzas británicas del Mediterráneo comunica que el crucero alemán «Goeben» y el crucero ligero «Breslau» y un destructor entraron en acción con fuerzas británicas en la entrada de los Dardanelos el día 20, el «Breslau» fué echado a pique.

El «Goeben» consiguió escapar sufriendo graves averías. El «El Goeben» está ahora atacado por fuerzas británicas.

No hay noticias del resultado de los combates.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 20 a las 23

### Economía de carbón

New York.—Se han dispuesto nuevas restricciones para economizar carbón.

Entre estas restricciones hay la suspensión de trabajo, durante cinco días en las fábricas; para lo cual irán turnando los diversos departamentos.

### Ofrecimiento de paz a Servia

Atenas.—De Corfú dicen que Austria ha ofrecido a Servia la paz, accediendo Austria a que Servia ocupe Bosnia y Herzegovina y las bocas del Caltaro, con objeto de que tenga salida al Adriático.

Esta noticia la recoge la prensa griega, pero no tiene confirmación en las esferas oficiales.

### Cange de prisioneros

Petrogrado.—Ha llegado a esta ca-

pital una Comisión búlgara para tratar con el Gobierno ruso del canje de prisioneros entre ambas naciones.

### Los rusos contagian a los alemanes

Stokolmo.—Personas llegadas de Alemania dicen que las tropas alemanas del frente ruso están en continuo trato con los rusos y se impregnan de espíritu revolucionario. Por ello son frecuentes los actos de indisciplina en las filas alemanas.

### El Gobierno ruso temeroso

Petrogrado.—En las esferas oficiales rusas se nota gran preocupación ante el temor de que los Imperios Centrales reanuden la guerra.

Creese que los alemanes y austriacos proyectan una marcha sobre Petrogrado y la anexión de toda Polonia, Curlandia y Lituania.

Dado el estado del ejército ruso es imposible pensar en la resistencia, si se lleva a cabo dicho plan.

### Inglaterra mantendrá relaciones con Finlandia

Londres.—El Ministro Mr. Balfour ha declarado que aun cuando Inglaterra no reconozca de un modo oficial la independencia de Finlandia, se ha ordenado a los agentes consulares ingleses que mantengan las mejores relaciones con aquellas autoridades.

### Trotzky a Petrogrado

Basilea.—Comunican de Brest Litovsk que el Ministro del Exterior de Rusia Trotzky, que formaba parte de la delegación rusa en la Conferencia de la paz, ha marchado a Petrogrado.

### Rusia pide explicaciones

Stokolmo.—El Gobierno ruso ha pedido explicaciones a los de Inglaterra y el Japón por su intervención en los sucesos ocurridos en Vladivostok.

### El proceso contra el ex-zar

Stokolmo.—Se anuncia como próxima la vista pública del proceso contra el ex-zar de Rusia Nicolás II. Con este motivo la familia imperial será trasladada a Petrogrado, bajo la garantía del Gobierno ruso.

### Medidas yanques contra los neutrales

Nueva York.—Desde el próximo mes de Febrero se adoptarán por el Gobierno yanke medidas muy severas con los buques neutrales, y de un modo especial con los españoles.

### La Asamblea constituyente rusa disuelta

Petrogrado.—Se reunió la Asamblea Constituyente de Rusia.

Los maximalistas propusieron discutir los derechos del obrero y la mayoría se negó a ello. Entonces los maximalistas se retiraron y la Asamblea quedó disuelta.

### Exportación de harinas

Petrogrado.—Se han reanudado los envíos de harina de Siberia a los grandes centros consumidores de Rusia, habiéndose suprimido en muchas líneas los trenes de viajeros para facilitar el transporte de dichas harinas.

### Petición denegada

Petrogrado.—Se ha pedido al Consejo de Comisarios por los delegados alemanes que no se opongan a que puedan ir a Alemania la exemperatriz y otros miembros emparentados con el Kaiser, habiendo sido denegada esta petición.

### Declaraciones de Kulhmann

Petrogrado.—Von Kulhmann en las negociaciones de Brest-Litovk declaró que Alemania está dispuesta a permitir el plebiscito de las poblaciones después de transcurrido un año de firmada la paz general.

Preguntó Trotzky si este plebiscito irá sucedido de la evacuación de las tropas contestando Kulhmann que reconocía por primera vez que el gobierno alemán no puede contraer ningún compromiso respecto a la fecha de la evacuación.

### Lotería

Madrid 21 a las 12'30

En el sorteo verificado en el día de hoy han sido premiados.

Con 150.000 pesetas

El número 14.395 despachado en Madrid y Granada.

Con 70.000 pesetas

El número 1787, despachado en Valladolid y La Línea.

Con 30.000 pesetas

El número 25.037, despachado en Barcelona y Granada.

Con 2.500 pesetas

Los números 21.356, en Madrid y Sevilla; 7.605, en Barcelona; 2241 en Andújar y Santander; 25.853, en Algeciras y Valencia; 17.971, en Osuna; 13.882, en Madrid y Barcelona; 12.975, en Toledo y Melilla; 362, en Málaga; 17.513, en Cádiz y

Barcelona; 9.551, en Madrid; 7.681, en Lorca y Madrid; y 2.987, en Barcelona y Lérida.

Con 500 pesetas UNIDAD

### CENTENA

057	039	905	846	710	367
850	437	962	974	839	859
042	438	262	520	172	497
986	601	552	247	775	784
442	207	706	647	347	529
405	761	139	388	962	244
972					

### MILLAR

526	476	502	568	509	796
179	015	451	831	487	867
681	863	189	259	751	978
760	301	354	369	753	653
265	994	568	675	834	595
756	952				

### 2 MIL

526	917	488	947	412	425
454	722	184	178	949	400
133	833	721	634	618	571
689	527	505	817	351	246
934	966	133	231	318	

### 3 MIL

435	282	702	448	200	652
515	807	674	839	226	535
087	371	363	837	490	660
704	837	202	412	193	049
748					

### 4 MIL

916	550	678	835	253	884
282	415	853	013	694	504
016	097	316	630	154	534
370	539	798	533	474	972
116	134	590	879	135	343
992	437	042	049	748	036
583	945	745	785	263	301

### 5 MIL

416	768	155	030	075	687
954	907	082	960	410	709
462	390	090	928	180	953
546	375	220	158	811	325
191	051	239	439	736	060
830	170	335	862	215	

### 6 MIL

724	705	482	302	120	951
112	619	765	242	163	547
305	491	841	166	595	500
418	637	448	158	848	338
233	318	601			

### 7 MIL

934	275	402	292	637	505
507	868	719	867	155	811
321	876	085	092	758	829
568	119	825	839	959	836
408	935	177	659		

### 8 MIL

217	946	976	909	955	128
914	521	751	772	763	913
045	797	595	054	882	141
726	215	252	242	550	181
627	812	500	821	879	668
651					

### 9 MIL

948	896	651	076	553	394
864	179	835	335	731	995
244	644	522	182	472	816
148	821	554	775	613	812
832	086	683	911	938	794

### 10 MIL

126	114	165	558	907	444
188	475	939	528	242	460
219	030	495	102	213	641
367	979	911	591	681	982
339	730	749	868	825	314
414	467	454	263		

### 11 MIL

496	931	014	898	950	103
568	630	566	227	397	693
818	795	671	179	471	120
365	350	528	728	860	130
372	990	776	510	376	708
613	952	829			

### 12 MIL

554	838	486	904	140	435
900	767	610	275	540	037
261	852	976	749	941	955
258	681	448	333	396	787
810	439	803	157	199	244
114	520	816	759	865	629
127	312	344			

### 13 MIL

559	520	195	177	676	110
294	513	775	831	241	503
504	828	866	349	961	865
811	420	455	573	783	422
527	727	929	873	266	009
935	791	790	454		

### 14 MIL

187	162	351	705	094	771
571	600	030	299	518	928
533	456	293	857	008	301
420	289	513	645	385	

### 15 MIL

943	090	845	424	899	389
925	534	900	949	600	163
341	177	190	352	299	426
325	012	576	817	126	021
607	391	550	631	346	744
919	384				

### 16 MIL

286	093	862	453	988	031
821	500	130	154	487	857
018	263	731	924	413	935
526	261	675	380	638	432
131	016	819	384	004	320
768	659	645	831		

### 17 MIL

412	321	473	225	747	785
076	175	396	935	546	092
607	307	647	891	844	738

778 352 442 288 341 755  
989 019 664 686 369 830

### 18 MIL

323	167	801	615	470	713
168	187	678	595	186	442
470	274	082	356	777	767
575	341	222	382	474	255
007	435				

### 19 MIL

726	383	678	834	210	798
342	227	349	097	337	516
193	871	708	994	150	281
925	397	052	405	161	845
768	360	634	884	001	774
158	472	189	502	192	442
195	431	417	385		

### 20 MIL

143	777</
-----	-------